

JICES: Investigación, aprendizaje y compromiso estudiantil



Impulsar el pensamiento crítico y conectar saberes

Rodrigo Mejía es estudiante avanzado de la carrera de Contador Público de nuestra facultad y forma parte del Comité Estudiantil de las JICES, un espacio que promueve el intercambio de ideas entre estudiantes, docentes e investigadores. En esta entrevista, nos cuenta cómo se organizan las jornadas, qué aprendizajes dejan y por qué son clave para la formación universitaria.

“El propósito de las JICES es promover el intercambio de ideas a partir de las investigaciones que se están llevando a cabo en la facultad. Es una oportunidad para que estudiantes y docentes se nutran mutuamente a través del debate y el encuentro”, explica Rodrigo.

Las jornadas también permiten el surgimiento de nuevos grupos de investigación a partir de intereses compartidos, y visibilizan el trabajo que se realiza en la universidad más allá del aula.

El equipo de trabajo de la revista Económicas Habla estuvo con Rodrigo Mejía, integrante del Comité Estudiantil, quien nos contó sobre la experiencia de organización de las Jornadas de Investigación en Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales (JICES) de la FCEJyS de la UNSa.



Un comité que piensa, organiza y difunde

El comité estudiantil, del cual Rodrigo forma parte, tiene un rol fundamental. Desde la logística hasta la difusión, se encargan de que cada detalle esté cuidado:

“Nos ocupamos de armar cronogramas, administrar los espacios de actividades, garantizar la conexión técnica y confeccionar certificados. También pensamos propuestas para que los participantes se sientan cómodos: el año pasado entregamos bolsitas ecológicas con carpetas y hojas para anotaciones”.

Además, promueven la participación activa de los estudiantes, no solo como oyentes, sino también como expositores. La idea es que pierdan el miedo a compartir sus trabajos y se animen a formar parte del evento desde distintos roles.



Una experiencia que trasciende el aula

Rodrigo participó en las ediciones 2023 y 2024 de las JICES, y destaca momentos especiales:

“En una de esas ediciones vinieron estudiantes del interior, de las sedes de Rosario de la Frontera y Cafayate. También tuvimos una charla sobre vinos, con degustación incluida, lo que permitió mostrar el proceso de elaboración de manera práctica y dinámica”.

Otra de la riqueza de las jornadas es la presencia de docentes invitados de distintas universidades del país, lo que amplía las miradas sobre temas actuales en el campo de las Ciencias Económicas.

Sin duda, las JICES posibilitan el abordaje de temáticas que son de interés para la comunidad de la FCEJyS, tal es el caso de contabilidad, economía, impuestos, administración. Pero además se incorporan los debates sobre temas que se consideran transversales al campo, como ser la Responsabilidad Social, el medio ambiente, la educación, el turismo, entre muchas otros.

Aprendizajes, desafíos y proyecciones



Uno de los mayores aportes de las JICES es permitir que los estudiantes conozcan investigaciones que no siempre se abordan en profundidad en las clases tradicionales:

“Es un camino de aprendizaje. En dos horas de clase no siempre alcanza para conocer todas las temáticas; las JICES permiten ampliar esa perspectiva”.

Sin embargo, no todo es sencillo. Rodrigo reconoce que uno de los desafíos más grandes es lograr una mayor participación estudiantil:

“Queremos que los estudiantes se involucren, que vean que estas jornadas son importantes para su formación profesional. Hay que salir de la rutina del cursado y aprovechar estos espacios”.

Un evento con impacto regional

Desde la Secretaría de Investigación y Extensión se convoca a docentes de distintas universidades del país. El comité se encarga de la difusión en redes sociales, lo que ha contribuido a un crecimiento en la participación, especialmente de estudiantes que están próximos a recibirse.

La presencia de estudiantes de distintas sedes y regiones del NOA también enriquece el evento y permite compartir experiencias entre realidades distintas, pero complementarias.

Un mensaje para quienes quieren participar

Rodrigo se define como un apasionado por el conocimiento. Su mensaje final es claro:

“Nunca me quedo con una sola idea. Me gusta escuchar distintas voces y nutrirme de cada aprendizaje. A los estudiantes les digo que se animen a explorar los caminos que ofrece la facultad. Participar en las JICES es una forma de crecer como personas y como futuros profesionales”.



¿Querés sumarte a la próxima edición? El comité estudiantil sigue abierto a quienes quieran involucrarse. Sólo hay que acercarse a la Secretaría o contactar al equipo organizador. Las JICES son mucho más que un evento académico: **son una invitación a pensar, compartir y construir universidad.**